

**FERRO CARRILES**

Servicio de Trenes.  
De Palma á Manacor y La Puebla  
3:45 (mixto), 8:30 m.—2:15 y 3 (mixto) t.  
De Manacor á Palma  
4:3, 7:45 y 11:35 (mixto) m.—3:45 t.  
De Manacor á La Puebla  
4:3 (mixto) mañana.—3:45 tarde.  
De La Puebla á Palma  
4:45, 8:15 y 12:45 (mixto) m.—6:15 t.  
De La Puebla á Manacor  
4:45 (mixto) mañana.—6:15 tarde.

# LA OPINION.

PERIÓDICO POLÍTICO.

**VAPORES CORREOS.**

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Allicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Mier. 4 t. Mahon por Alcedia.—Juev. 3 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barcelona por Alcedia.  
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—5 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 3 t. Ibiza y Allicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado 7 m. Barcelona.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**

En la Administracion,  
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,  
Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

**PRECIO DE SUSCRICION.**

**1 PESETA AL MES.**

**LA OPINION.**

En todo conformes con lo que contiene el artículo de *La Publicidad* que copiamos á continuacion, recomendamos su lectura á los que formando en las filas del partido liberal dinástico, siguen aun vacilantes y sin rumbo fijo una política que ningun resultado favorable á la libertad puede dar. Al vado ó á la puente.

**AL VADO.....**

La circular dirigida por el señor Sagasta en nombre del Directorio liberal dinástico á los Comités provinciales de su partido, ha producido, como no podía menos de suceder, hondísima agitacion.

Llamados estos Comités á dar su opinion respecto á la conducta que pueden seguir en sus localidades en las próximas elecciones de diputados provinciales, los distintos elementos que constituyen el partido liberal dinástico, han dado rienda suelta á sus aspiraciones y esperanzas, manifestándose así lo que para nadie era un misterio y es, que en tanto unos pocos de los que forman la agrupacion liberal dinástica, hallanse bien avenidos con la representacion que deben á los suyos, los más, que son cuanto aman antes que todo y sobre todo la libertad, siéntense cansados y aburridos de prestarse humildemente años y años á servir de fondo oscuro sobre el que se destaca y resulta con vida el desalentado, gobierno del señor Cánovas.

Separados siempre del partido constitucional, igualmente que de los centralistas, nada de comun tenemos con los hoy liberales dinásticos. Nuestro ideal, nuestras aspiraciones y aun nuestra conducta, son completamente distintas de su conducta y de sus aspiraciones y de sus ideales. Esto obstante, siempre los hemos respetado aun en ocasiones aplaudido, y eso que á nadie se oculta, que si el partido constitucional hubiese seguido siendo fiel á sus compromisos, años hace que Cánovas habría desaparecido para siempre de la esce-

**FOLLETIN.**

**EL ROBO DEL TOISON.**

CONTINUACION.

te, al pasar por Italia habló con Brasca?  
Presidente.—Deje Vd. tranquilo á Brasca. Diga el testigo si un sacerdote amigo suyo habló en Italia con un amigo.

Erdavide.—Se me escribió que se había encontrado con el abogado Brasca, y despues de haberle hablado largamente de este proceso, Brasca dijo: «No puedo comprender cómo el sacerdote de Erdavide se atreve á defender á Boet.» Y yo repliqué: «No defiendo ni á uno ni á otro.»

El Fiscal pide noticias sobre las cartas de Lorenzo.

Erdavide.—La carta fué enviada por mi padre al conde del Valle; la pedí muchas veces y no he podido obtenerla.

Fiscal.—¿Dónde se encuentran las palas que bras de hacer aquello ha hecho Retamero?

Erdavide (con calor).—Están escritas en la carta y ésta fué presentada.

(Léase un extracto de la carta que confirma las palabras del testigo.)

Careny, jurado.—Deseo saber lo que di-

na política. Por respeto que constantemente no inspiró, pudimos juzgarle siempre con autoridad, y declarar sin temor de ser desmentidos, que entre la masa del partido y su representacion oficial hubo siempre diferencias esenciales, solo vencidas, merced á una disciplina laudable.

Si; es muy fácil proclamar la necesidad de la oposicion parlamentaria, representando en Cortes un distrito que permite ostentarse en la aureola del padre de la patria y aun ganar y conservar tal cual cargo bien retribuido en el Consejo de administracion de un ferro carril ó en la Direccion de una sociedad de crédito. Lo difícil, lo heroico, es creer en la eficacia de esta política y de esta conducta, gastando oscuramente la vida en levantar sobre el pavés á uno y otro, cuando estos esfuerzos son aumentos irritantes en la contribucion, persecuciones de mala ley, y en suma, con esa larga reata de pequeñas venganzas con que los caciques ministeriales y aun la misma administracion del gobierno, castigan constantemente al elector honrado é independiente que, vota segun su conciencia y vence en la oposicion.

Solo por esto, el partido liberal-dinástico tiene que hallarse y se halla realmente dividido; esto aparte de la conciencia que todos tienen, de que en cambio político fundamental por medios parlamentarios, es de todo punto imposible en nuestra patria, en tanto la máquina electoral esté dispuesta y manejada por el señor Romero Robledo. ¿Qué mucho pues, que al preguntárseles al partido liberal dinástico lo que estima procedente en estos supremos momentos aparezcan claras y terminantes las dos tendencias, representada la una por la casi unanimidad del partido, y la otra por una escasa parte de su representacion oficial de primera fila?

En este concepto, la consulta que el Directorio hace á los suyos, es importantísima y grave bajo muchos conceptos. Porque no siendo esta la primera vez que se le pregunta, ni la segunda que se hace caso omiso por sus jefes de lo contestado por el partido á esas consultas, ni el partido pueden ya conformarse con que estos hechos se repitan, ni mucho menos repetirlos sus jefes, bajo pena de perder por com-

pleto la autoridad y prestigio, sin los que nada pueden ser en política.

Para nosotros que creemos conocer algo la situacion del partido liberal-dinástico, es indudable que las respuestas de los Comités provinciales han de ser casi unánimes en favor del retraimiento. Arregla das las listas á gusto de los gobernadores. preparados los ánimos con promesas y ofrecimientos, amañados los municipios, extendidos por doquier los comisionados de apremios, los expedientes de pósitos y los comprobadores de contribuciones, dispuestos todo, en una palabra, para que el triunfo del gobierno sea unánime, que todo necesita y quiere el señor Cánovas, ¿cómo y para qué luchar? Así, de ello estamos ciertos, han de decirse al Directorio, sin que quepa otra excepcion que la que ofrece pueda tal cual localidad, donde por motivos particularísimos sea posible, sino el vecinamiento, la lucha al menos.

Las noticias que de Madrid recibimos están conformes, en que entre la gravedad que entraña el retraimiento y lo inocente que seria la lucha, el Directorio proclamará como regla de conducta la abstencion; todo, sin embargo, dejando en libertad á las localidades para luchar donde puedan.

Nada, en nuestro concepto desacreditaria mas al Directorio y al partido constitucional que esta decision, impropia de ánimos varoniles. Cierto, que el retraimiento como regla de conducta de un partido es realmente absurdo: los partidos deben y necesitan luchar, moverse, dar pruebas de su vitalidad y sobre todo acostumbrarse á las controversias ordenadas y fructíferas de los comicios. Pero esto que es un principio de doctrina de toda agrupacion seria, debe tener sus excepciones, y escusado es consignar, pues que sabidas son de todo el mundo, que nunca con mayor razon que ahora puede hacerse indispensable esta excepcion. Todo, absolutamente todo declara, que para el partido constitucional, el retraimiento es hoy no una conveniencia, no una necesidad, sino cuestion de honra y de decoro. Los sucesores del antiguo partido progresista ¡han de seguir siendo juguete de Cánovas, que paga con la burla más sangrienta la obediencia y la servidumbre del partido liberal dinástico?

Antes lo hemos dicho, y toda nuestra historia así lo comprueba: nada, absolutamente nada, tenemos de comun con los políticos que acaudilan los señores Sagasta, Martínez Campos y Posada Herrera. Por eso, no escribimos con el propósito de influir en las desiciones que estos señores estén convenientemente adoptar. Nuestro deber de periodistas obligados, sin embargo á estudiar las criticas circunstancias que atravesamos, para mostrar á nuestros amigos el verdadero estado de la cuestion, y á la vez para dejar bien sentado que si existen algunos liberales dinásticos que aun cuando digan lo contrario, han renegado de la Revolucion de Setiembre, hay sin embargo no pocos que continúan siendo á ella fieles, aun cuando la disciplina de partido les haga seguir derroteros que abomian.

Entre unos y otros de esos ha estallado la lucha. Si ven unos, Cánovas se facilitará y seguro de continuar mandando algunos años más, quizá abra la mano, por el que dirán, en una docena de distritos, donde procurará que la influencia gubernamental se haga pública, para que conste que venció la oposicion porque el ministerio se empeñó en que triunfara. Así podrá repetir el Sr. Romero Robledo, como en cierta ocasion: «si han de contarle los diputados constitucionales algo á sus electores, que me lo digan á mí que soy el único que los conoce!» Se vencen los otros, la libertad estará de enhorabuena y con ella la dignidad personal del liberalismo dinástico.

Que escoja, pues, el Directorio. Indiferentes en nuestra posicion de demócratas gubernamentales á una u otra decision, esperamos sin embargo conocerla, para proceder conforme á lo que escribimos respecto á la cuestion electoral que se aproxima. En tanto, sin embargo, como políticos entendemos, que los liberales-dinásticos no hay término medio: ó á luchar en las elecciones en todas partes para vencer o ser vencidos, ó al retraimiento. Si y nó á la vez es imposible, y puesto que el dilema está planteado, no hay otro medio que conformarse á continuar siendo corista de Cánovas, ó decidirse á manifestar que se ama sobre todo la libertad y la decencia personal.

jo Erdavide de Retamero.

Erdavide.—Nada.

Presidente.—No olvide Vd. que lo que otros llaman reservas mentales, lo calificamos aquí de reticencias, y se castigan hasta con penas ominosas. Venga Retamero.

Retamero.—Nos habíamos dado cita con Alex y Erdavide.

Erdavide.—Esto es nuevo para mí.

Retamero.—Y Erdavide me dijo que le había costado mucho trabajo esconder á Boet, y que un día le había escondido en una sacristía.

Erdavide.—Yo no puedo faltar á la verdad porque no tengo interés alguno en todo esto. Boet fué presentado por mí al sacerdote de Matuta, quien se encargó de acompañarle.

Presidente.—Se suspende la sesion.

(Retamero se había ido á su puesto y vuelve al de los testigos; el fiscal pide que se le deje hablar.)

Retamero.—He dicho la verdad y Boet me trata como á un hombre que se hubiese vendido.

Boet.—Nunca he dicho esto. El testigo no se ha vendido; ha sido comprado.

Abogado Brasca (dando gritos).—Esto es un insulto.

Presidente.—Voy á llamar á la guardia.

Abogado Brasca.—Protesto.

El fiscal (gritando como Brasca).—Boet es quien insulta.

Presidente.—¡Oficiales de guardia! ¡Carabineros! á vosotros toca mantener el orden en la sala. Se levanta la sesion.

Esta acaba tumultuosamente.

Sesion del 10 de Julio por la tarde

El banco de la acusacion privada está desierto. El abogado Dugnani ha abandonado su cargo por razon de salud y de dignidad, y el abogado Brasca no se ha presentado, irritado de que el presidente hubiese hecho la amenaza de hacerle callar apelando á la guardia. Se llama nuevamente al testigo Erdavide; pero no ha llegado todavia.

Spreafico jurado.—Ayer el señor presidente ordenó que viniese el testigo Arbulo. En nombre de mis compañeros deseo que sea nuevamente interpelado relativamente á la presencia de la baronesa de Samoggy en Venecia y en Milan

Presidente.—Comparezca Arbulo. Usted dijo que la baronesa de Samoggy no había estado en Milan ni en Venecia. Tenemos noticias contrarias. No olvide Vd. que ha jurado y conteste nuevamente.

Lorenzo.—Cuando me enseñaron el re-

trato de la baronesa dije que me parecia haberla visto otras veces; pero no sé en dónde.

Presidente.—Sin embargo, está absolutamente probado que la baronesa se encontraba junto á don Carlos en Milan.

Lorenzo.—No sé nada.

Spreafico jurado.—¿Tan poco la vió en Venecia en donde parece que la vida de ella y de D. Carlos fué un poco más intima?

Lorenzo.—Yo no servia á la mesa, y por lo tanto no lo sé.

Presidente.—Hoy ha estado aquí el baron Airoldi, y ha dicho que en la fonda fué con D. Carlos á visitar á la baronesa en su cuarto.

Arbulo.—Yo no sé nada. (Risas.)

Fiscal.—Hay testigos que han visto á la señora en la ventana del cuarto de D. Carlos en Venecia. ¿Qué dice á esto Lorenzo?

Lorenzo.—Yo no sé nada.

Fiscal.—El fiscal se reserva el derecho de proceder contra el testigo. (Sensacion.)

Spreafico jurado.—Algunos testigos han dicho cosas que es imposible que Lorenzo no haya visto, como la de haber entrado dos bañeras en el cuarto de D. Carlos, para D. Carlos y la baronesa.

Arbulo.—Yo no sé nada.

Queremos dar á conocer á nuestros lectores el notable discurso últimamente pronunciado por Victor Hugo:

UN DISCURSO DE VICTOR HUGO.

A las dos en punto de la tarde del día 3 del corriente mes se abrió en París la sesión inaugural de la sociedad, para la instrucción primaria. La música tocó la Marsellesa. Todo el mundo se puso de pie. Una inmensa aclamación saludó la entrada de Victor Hugo, que tomó asiento en la butaca que le había sido destinada teniendo á su lado á M. Lelblond, senador, presidente de la sociedad, á todos los miembros del Consejo de Administración. Detrás de Victor Hugo había un gran número de senadores, diputados y consejeros municipales.

Victor Hugo se levantó y pronunció el siguiente discurso:

«Hay en estos momentos un combate, un combate desesperado, un combate supremo entre dos enseñanzas: la enseñanza eclesiástica y la enseñanza universitaria. De aquí una cuestión. Yo he dicho, hace treinta años, en la tribuna de la Asamblea legislativa, mi opinión sobre esta cuestión. Yo he propuesto una solución al problema. Esta solución, que era verdadera y buena, no ha sido admitida. Hoy vemos los resultados de haberla rechazado. Se volverá á ella. Por el momento no quiero entreteneros en eso. Quiero permanecer con la más filosófica calma. Habéis notado que para caracterizar las dos enseñanzas que se combaten entre sí, yo no he querido emplear más que los calificativos con que ellas mismas se designan: eclesiástica, universitaria. He dejado á un lado como viejo combatiente, esas expresiones tan vivas del pueblo de las que tanto se sirven en la polémica actual. No introducamos la cólera en las palabras, que ya hay sobrado en las cosas. El porvenir avanza; el pasado resiste; la lucha es violenta; los esfuerzos son excesivos algunas veces. Moderémosles. La seguridad de triunfo se mide por la dignidad del combate. La victoria es tanto más cierta, cuanto es más tranquila. (Bravos.) Ved. Yo no tengo necesidad de transición. Entró inmediatamente en cuestión.

¿Qué fiesta celebramos aquí? La fiesta de una sociedad para la enseñanza elemental. ¿Qué sociedad es esta? Trataremos de decirlo. Ella se ocupa poco de lo que ocupa particularmente á la escuela eclesiástica de que os acabo de hablar. Esta sociedad está absorbida por la historia, la geografía, la moral, la cosmografía, la higiene, aritmética, la música, la física, por ese gran arte, leer y escribir; y mientras que la enseñanza eclesiástica, inquieta por el error de que es apóstol, enloquece y lanza gritos de rabia, esta sociedad, con una profunda calma, se vuelve hacia los niños, las madres y familias, y se deja penetrar por la serenidad celeste de las cosas necesarias; ella trabaja. (Aplausos.)

Fiscal.—Pido que sea conducido el testigo á una estancia separada.

Presidente.—Antes deben oírse otros testigos: después proveeremos, en tanto Lorenzo que no salga de Milan. Entra en la sala el testigo Erdavide.

Jurado Carini (á Erdavide).—Dijo á Vd. alguna vez el marqués de Alex que prestó una cantidad á Boet para desempeñar los diamantes?

Erdavide.—Jamás. Ahora desearia dirigir una palabra al abogado Brasca.

El presidente observa que dicho abogado no está presente, y que no puede tolerarse que los testigos se dirijan á los abogados. Sostiene Erdavide que es interesante lo que quiere decir, y el fiscal apoya estas pretensiones. El presidente le concede la vena para hablar.

Erdavide.—El abogado Brasca dijo á mi amigo el sacerdote que yo no declaraba la verdad; y yo no puedo tolerar que esto se diga.

Presidente.—Estas declaraciones nada tienen que ver con el asunto.

Erdavide.—Yo por el contrario puedo probar que el abogado Brasca ha sostenido relaciones con mi superior directo, con el párroco de quien dependo; y puedo presentar una carta en la cual queda demost-

Ella trabaja. Ella educa las inteligencias. No enaña nada que sea necesario o vital más tarde. Deja en blanco la página en que la conciencia, esclarecida por la vida, escribirá cuando llegue la hora... (Bravos repetidos.)

Ella trabaja. ¿Que produce? Escuchad, señores. Va á dar este año: tres medallas de oro; treinta y cinco de plata; ciento diez de bronce; doscientas diez y ocho menciones honoríficas y quinientos noventa certificados de estudios.

Aquí yo oigo un grito unánime: ¡gran éxito! Esta palabra ¡gran esfuerzo! no satisface al amor propio; pero compromete al porvenir.

«Si. Un noble y poderoso esfuerzo generoso. Ningun hombre es extraño á la marcha de la humanidad. La suma de progresos es el total de nuestros esfuerzos.

Yo soy uno de esos pasantes que van por todas partes donde hay un consejo que dar ó que recibir y que se detienen conmovidos ante esas cosas santas, la infancia, la juventud, la esperanza el trabajo. Se siente uno satisfecho y tranquilo de ser de aquellos que se van, y de poder, desde este punto extremo de la vida, lanzar una mirada al horizonte y decir á los hombres: «Todo va bien. Estais en el buen camino. El mal está detrás de vosotros. El bien delante. Continúa. Las voluntades supremas se cumplen.» (Viva sensación.)

Señores, nosotros acabamos un gran siglo. Este siglo ha producido valientemente y ardentemente los primeros frutos de esa inmensa revolución que, aun cuando se ha hecho humana, se llamará siempre la Revolución francesa. (Bravos prolongados.)

La vieja Europa ha concluido. Una nueva Europa comienza. La Europa nueva será una Europa de paz, de trabajo, de concordia, de buena voluntad. Ella aprenderá; ella sabrá; marchará á este fin soberbio; el hombre sabiendo: lo que quiere, el hombre queriendo lo que puede. (Aplausos.)

Nosotros que pronunciaremos más que palabras de conciliación. Nosotros somos enemigos de la matanza de la guerra, del cadalso que está en los Codigos, del infierno que está en el dogma. Nuestro odio no va hasta los hombres. Nosotros ploteamos por el soldado, por el sacerdote. Gracias á la gloriosa bandera del 14 de Julio, el soldado no nos inquieta, porque está reservado solamente para las guerras nacionales.

Delante de las banderas no se miente. Queda nuestra piedad para el sacerdote, para el juez. Aquellos que nos ofrecen la guerra, nosotros ofrecemos la paz. Ellos quieren oscurecer nuestra alma, nosotros queremos esclarecer la suya. Toda la nuestra revancha es luz. (Largas aclamaciones.)

No cesaré de decirlo. Que nadie se entibie, que nadie se enconomise. El esfuerzo de todos componen la suma del progreso. Que cada uno haga lo que pueda. El es-

trado, que aquí en Milan habia yo de recibir los consejos del abogado Brasca. (Sensación.—Rumores.)

Presidente.—Esto no nos importa; nada tiene que ver con el proceso.

Erdavide.—Contesto á cuanto se me pregunta: esta mañana me han preguntado si habia recibido cartas que pudiesen influir en mis disposiciones. Pues bien, he recibido cartas de esta índole y aquí están: hago entrega de esta carta (sacándola del breviarío) que demuestra que se hicieron gestiones para inducirme á recibir los consejos del abogado Brasca. (Sensación general.)

Presidente.—Eata es una impertinencia, que amenaza producir un escándalo; no puedo consentirlo, y queda terminado este incidente. (Rumores.)

Abogado Campi.—Uno mis votos al del señor presidente, solo porque el abogado Brasca no está presente.

(El canceller lee los anteriores interrogatorios de Erdavide. Estos interrogatorios contienen respuestas idénticas á las que acaba de dar el testigo. El fiscal se esfuerza en hacerle incurrir en contradicción; pero Erdavide se sostiene en sus declaraciones. Boet en tanto pide permiso para salir á tomar el aire, pues se siente con

fuerzo del mas pequeño es tan venerable, como el esfuerzo del mas grande. (Bravos.)

Andad. Marchad Avanzad. Tened en los ojos la claridad de la aurora. Tened en vosotros la vision del derecho, la buena resolución, la voluntad firme, la conciencia que es el gran consejo. Tened siempre la rectitud en el corazón. (Triple salva de aplausos. Gritos unánimes de ¡viva Victor Hugo! Todos concurrentes se levantan y le hacen una gran ovacion.)

Por las columnas de todos los diarios del mundo anda corriendo la más espantosa fila que han conocido periódicos.

Se trata del doctor Tanner, que en Nueva-York ha hecho la apuesta de pasarse cuarenta dias sin comer.

El doctor lleva treinta y cuatro dias sin probar bocado, y aunque quieren hacerle comer, él se obstina en mantener la apuesta.

La bola así es muy gorda. Pero los Estados Unidos parecen la Alalucia del Mundo.

Ahora la bola viene corregida y aumentada.

El doctor Tanner, á los 32 dias de ayuno, ha comenzado á engordar.

A los 35 le acomete una indigestion, seguramente.

¡Un hombre que engorda por no comer!

¡Qué descubrimiento tan útil para la humanidad!

Me temo que haya crisis si esto se confirma.

¿Para que sirven las carteras?

El arte culinario está á punto de sufrir una revolución.

Despues que salga triunfante el Doctor Tanner dará un banquete á sus amigos.

El menu será el siguiente:

Sopa de atmósferas.

Viento soufflé.

Vendabal á la Tanner.

Huracanes empolvados.

DULCES.

Brisas marítimas.

Cierzos helados.

VINOS.

Aires enrarecidos.

Céfiro frappé.

El único inconveniente que tiene esta comida, es que los convidados saldrán de la mesa con alarmantes tendencias á la obesidad.

El experimento del doctor Tanner, caso de ser exacto tiene una gran ventaja.

Y es que no sirve para nada absolutamente.

Además no es original, porque en España, en Barcelona acaba de verificarse un caso semejante.

Los empleados de correos de aquella capital no han cobrado la paga de Junio.

Uno de los últimos (por su sueldo) ha asistido tres dias á prestar servicio sin comer hasta que le ha sido imposible continuar.

El Gobierno protege las ciencias y procura que en punto á experimentos no vayamos á la zaga de los Estados-Unidos.

dolor de cabeza. El abogado Campi le acompaña y se suspende la audiencia por algunos minutos.)

Al reanudarse, el canceller da lectura á la siguiente carta que Erdavide dirigió á D. Carlos:

»Majestad: Con profundo disgusto he sabido que en París, no muy lejos del palacio de V. M. se permiten censurar mi conducta en el asunto del Toison. vuestra majestad, me dice que habia hecho muy bien, y yo se que no habia hecho ningun mal. El abogado que defiende á un ladrón, ¿acaso es cómplice tambien del delito que defiende? Ciertamente que nó, y yo que no soy ni el abogado, ni el defensor de un ladrón, sino sólo un cristiano que trata de evitar mayores males, ¿por ventura merezco ser difamador?

»Señor: No tengo necesidad de buscar palabras para demostrar que siempre trabajé para libertar á la esposa y madre política de Boet en la cárcel y venir en ayuda de sus hijos. Yo siempre he sido fiel á vuestra majestad, y aun cuando V. M. llegase á aborrecerme, no por esto dejaria de amarle, porque sé olvidar las debilidades de los hombres.

Vuestra majestad es mi rey, por quien he combatido como soldado y como sacer-

Lo sensible en este caso es que el ensayo se haga con empleados de 6.000 reales para abajo y no con el Sr. Cruzada, por ejemplo.

Seria para él una gloria ir á la cabeza del movimiento científico.

SECCION LOCAL.

Dice «El Isleño» que para el 16 de este mes se prepara en la Ermita de Vallde-mosa el estreno de una misa original del maestro compositor Sr. Goula; que será cantada por el bajo Sr. Mateu, el tenor Sr. Masanet, el baritono Sr. Tó y los hijos del autor, el cual dirigirá su composición.

El colega citado hace grandes elogios de esta producción que debe de merecerlos, sin duda, aun cuando no fuese más que por ser de quien es.

Vuelve «El Isleño» á lamentarse en un artículo que publicó anteayer, del abandono en que se tiene á nuestra monumental Lonja.

«Si Sagreras levantase su cabeza, dice, volveria á morir de vergüenza al ver como en el siglo de las luces se desatien-de ese monumento, trofeo de la grandeza y poderio de una época en que se levantaban esos grandes edificios que hoy se admiran con placer y se admiten como modelos de solidez y buen gusto arquitectónicos.»

Creemos, á fuerza de clamar en vano, que cuanta palabra y esfuerzo se gaste en aconsejar la restauracion y conservación de dicho edificio, ha de ser trabajo perfectamente inútil.

La indiferencia, la apatía, el marasmo que observamos en los hombres que tienen en su mano el poder de satisfacer las justas exigencias de la opinion, nos garantizan completamente de ser predicacion en desierto las instancias de nuestro colega, las nuestras y las de todos los demás periódicos que, de un modo ó de otro aunque siempre acordes en el fondo, se han ocupado de este asunto y han pedido hasta con lágrimas en los ojos no se deje perecer esta joya monumental tan admirada de estos naturales como de los extraños, tan desatendida por unos como codiciada por otros.

Pero tenemos encima la mano implacable de la fatalidad que pesa sobre la voluntad de los que pueden, como si fuese una losa de plomo.

Ah! Cuando llegará el día en que conozcamos nuestro carácter y procuremos modificarlo!

Sabemos que los vecinos de Santa Maria han acordado obsequiar á las muchas familias que en aquel pueblo pasan la temporada de verano.

Al efecto se proyecta por un grupo de alegres jóvenes organizar una funcion en la que nada ha de faltar de cuanto en esta capital se hace con las fiestas de calle; además de verificarse en aquella las diversiones campestres al estilo de las que se celebran en los pueblos de la isla.

Por hoy solo anunciamos el pensamiento: otro dia daremos pormenores para conocimiento de aquellos de nuestros abonados que sabemos frecuentar el pueblo mencionado.

Por nuestra parte nos alegramos y asistiremos á esta fiesta.

dote en las batallas y en el púlpito, ayer, hoy y siempre. Deseo que aquellos que habian mal de mí, alentasen iguales sentimientos Que Dios salve á V. M. Dios y rey. Hé aqui las dos monarquias á las cuales permaneceré siempre fiel.—Capellan del primer batallon de Guipúzcoa.»—G. De Erdavide.»

El testigo queda despachado por el momento, yendo á sentarse no lejos de Esparza.

El abogado Campi advierte que no ha llegado el momento de reanudar el incidente sobre la legalidad de la parte civil; pero si de consignar que el sacerdote Erdavide ha declarado categóricamente, que D. Carlos no queria continuar el proceso, habiendo dado promesa de ello, al recibir los diamantes.

De Veye.

El señor De Veye, propietario de Tours y legitimista puro, tiene los modales de señor, vistiendo con severa elegancia; y una gran barba cuidadosamente peinada le cae hasta el pecho. Hace la siguiente declaracion;

—Me encontré con el señor de Alex en París en los momentos en que se disponia á restituir los diamantes, hallando en su

(Se continuará.)

No hemos querido suponer que ni nuestro estimable colega «El Isleño» ni otro alguno de los que se publican en esta capital hayan dejado en absoluto de ocuparse de la cuestión de ferias, solo si que no lo han hecho ahora que es, puede decirse, el momento oportuno para imprimir movimiento ó dar forma al pensamiento de transformación de las fiestas de calle.

Nosotros hemos indicado algo concreto que bien valía la pena de discutirse ó siquiera de refutarse y considerábamos que no debía dejarse de la mano el asunto para no exponerlo á que se enfriase, como se dice vulgarmente, y de aquí se originó nuestra excitación de anteaer.

Por lo demás, conste que no somos desmemoriados, como nos califica dicho colega, pues nada hemos negado de cuanto ha escrito el relativamente á este punto en diferentes ocasiones, refiriéndose solo nuestra deprecación á los días actuales y no al tiempo pasado.

Noticias de Manacor que acabamos de recibir nos enteran de que las casas de nuestros amigos los consecuentes liberales Sres. Rosselló y Domenge han aparecido ensuciadas en la forma que suelen emplear los que no merecen el dictado de hombres civilizados.

Reprobamos con toda la energía que que somos capaces el hecho asqueroso que se nos denuncia provocado sin duda por el mismo fanatismo ultramontano que atropelló hace pocos días á un ministro protestante y por lo que desde el púlpito excitaron las masas diciéndoles—«ya se acerca el espíritu del mal, ya oigo sus pisadas, ya llega el que quiere destruir nuestra Santa religión; defendeos.»

Y no decimos más por hoy esperando nuevos pormenores.

A las seis de esta mañana ha fondeado en este puerto procedente de Barcelona el vapor-correo «Lulio» conduciendo la correspondencia y ochenta y un pasajeros.

Esta mañana en un campo que existe entre los predios Son Ferrer y L' Aranjassa, ha sido hallado el cadáver de un hombre, al parecer víctima de muerte violenta.

No se tienen hasta ahora mas detalles de este hecho, que será esclarecido, suponemos, por el tribunal competente, el cual ha salido esta mañana para dicho punto al objeto de practicar las correspondientes averiguaciones.

Dijo ayer «El Isleño.»

«La comisión designada por el Ayuntamiento de esta capital para avistarse con el Sr. Gobernador y la Diputación, con el propósito de orillar las dificultades suscitadas, ha debido llenar hoy su cometido. »Veremos qué resultado obtiene.»

Lo veremos, si es que obtiene resultado.

Satisfaciendo el deseo de nuestro apreciable colega «El Demócrata» manifestado en su número de ayer al dar las convenientes explicaciones relativas á la excitación que le dirigimos tocante al asunto de las ferias, le diremos que existiendo en efecto una comisión del Ayuntamiento especialmente nombrada para estudiar é impulsar la reforma que se intenta, nadie á nuestro juicio está mas indicado que ella para llevar la iniciativa é impulsar la ejecución del plan que propusimos en uno de nuestros artículos ó de cualquiera otro que pareciera mejor.

Y como el primer paso que debe darse, es el de convocar una reunión de las personas más directamente interesadas en la transformación que se intenta, bien podría aquella encargarse de verificarlo, con el designio de someter á su consideración, deliberación y acuerdo el plan general.

Con esto creemos que podría darse por encaminado el asunto y vías de tener una solución.

Se están adornando con arcos de mirto la plaza de las Copiñas y calles de Jaime 2.º, S. Bartolomé y otras contiguas, los cuales se adornarán con farolitos de color para iluminarlas mañana en que tendrá lugar la fiesta que días hace anunciamos.

Háblase de celebrar el lunes un baile y de que se dispararán mañana por la noche bonitos fuegos de artificio.

Dícese que esta noche tendrá efecto un baile de boleros en la Plazuela del Rosario.

Nos resistimos á creer que la autoridad conceda el correspondiente permiso, dada la estrechez de aquel local, que debería de quedar enteramente obscurido, imposibilitando el paso por la vía pública.

Si tal cosa aconteciese sería peor de-

fección que la del sábado pasado, en el que durante gran parte de la noche no pudo transitarse por la calle de S. Nicolás, á consecuencia del baile que en ella tuvo lugar.

El teniente de Alcalde Sr. Borrás se ha encargado de la Alcaldía de esta ciudad por ausencia del Sr. Perelló.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «LA OPINIÓN».

Paris 9 de Agosto de 1880.

No comprendo el interés que tienen ciertos periódicos en publicar datos erróneos y noticias falsas sobre las personas y las cosas de países que no conocen.

El Figaro en su número del sábado pretende juzgar el mérito de la muger europeo, escribiendo un artículo extravagante á guisa de estudio comparativo.

Hablando de la muger española, dice que una de sus cualidades principales es la aptitud para la procreación, la gracia para abanicarse y la facilidad para dormirse. A este tenor es el exámen que hace de la muger de cada país, usando de un gracejo novelesco, para ofender el amor propio del bello sexo internacional.

El escéntrico doctor Tanner, de los Estados-Unidos, que se ha propuesto suicidarse paulatinamente, con un ayuno de cuarenta días y cuarenta noches, insiste en llevar su experiencia hasta el fin convenido, para probar al mundo que el hombre puede vivir mucho tiempo sin comer.

No arriendo la ganancia que pueda obtener de su peligroso experimento el bizarro yankee, pero si sentiria que en la familia humana de ilustración encontrara émulos y formara escuela.

A esto, sin duda, debe atribuirse la extraña apuesta verificada recientemente en Lion, entre un joven doctor de aquella facultad y un particular. La apuesta es de cien lises, que ganará el doctor si resiste quince días de riguroso ayuno. El plazo se ha fijado entre las nueve horas de la noche del 2 y las nueve horas de la noche del 16 de Agosto.

El domingo próximo 8 del corriente mes, tendrá lugar en Nancy, una lucha de las más curiosas. Se trata de una ascension aerostática entre Mr. Burnof y Mr. Godard. Mr. Burnof se servirá del Tricolor, famoso globo con el cual naufragó en el mar del Norte el 1.º de Setiembre de 1874. Mr. Godard se remontará en los aires, oou un globo nuevo que se bautizará en Nancy con el nombre del departamento: Meurta y Mosela.

La ascension se verificará en la tarde de dicho domingo, habiéndose escogido para la operacion, el punto conocido por La Pepiniere, y dispuesto la adopcion de instrumentos para las observaciones que se pueden realizar á diferentes alturas, midiendo la fuerza ascensional, y designando un premio de 2,000 francos para el globo vencedor ó sea el que llegue á mayor altura.

Mr. Cochery, ministro de comunicaciones se propone estender la red telegráfica por sistema neumático, hasta los límites de las fortificaciones. Este importante trabajo durará de dos á tres años; no comenzará hasta el 1.º de Enero de 1881 é invertirá una cantidad de dos millones de francos.

La academia de Bellas Artes ha estatuido ayer tarde, en el concurso de arquitectura abierto, para el premio de Roma. El asunto designado á los artistas era: Un hospicio para niños enfermos en las orillas del Mediterráneo. Los tres laureados principales han sido: Mr. Carlos Girault de 29 años de edad para el premio de Roma, Mr. Hermon de 25 años para el segundo premio y Mr. Ruy de 27 años, para el tercer premio.

El domingo próximo partirá de Paris á Cherburgo el presidente de la República acompañado de los presidentes de ambas cámaras legisladoras. El mismo día por la noche tendrá lugar una gran retreta de antorchas; el lunes gran comida en el Hotel de Ville, ofrecida por el gefe del Estado á sus anfitriones y altos dignatarios: el martes 10, gran revista á la division naval del Norte, habiendo sido invitadas á esta ceremonia, las autoridades de los de-

partamentos limítrofes, los gefes superiores de la milicia, marina y administración y el cuerpo diplomático en Paris.

El día 22 del presente mes tendrá lugar la apertura de la exposicion de insectos útiles y de insectos perjudiciales, organizada por la Sociedad central de agricultura y de insectología, en el pabellon y galería de los Naranjos de las Tullerías, bajo el patrocinio del ministro de Agricultura.

Los periódicos parisienses hablan estos días de una comision de médicos y cirujanos españoles, que han llegado á Paris con objeto de estudiar los progresos realizados en Francia en el servicio sanitario.

Esta noticia se relaciona sin duda con la llegada de mis buenos amigos los señores Machi y Cantó, ilustrados doctores del claustro de Valencia, que viajan por cuenta propia, y se dedican con un noble empeño, en aprovechar la temporada de vacaciones en bien de la ciencia médica de España.

En la Academia de Ciencias, se discute el proyecto del canal de Panamá, bajo los puntos de vista económico é higiénico.

Mr. Hantefenille y Mr. Chappins, presentan los resultados de sus investigaciones sobre el azano. Mr. de Quatefages propone que se abra una suscripcion para acuñar una medalla con la efigie de monsieur Milne-Edevard, decano de los zoolo- gistas franceses.

El prefecto de policía Mr. Audieux, acaba de publicar un bando imponiendo á los dueños de perros penas de consideracion en el caso de que descuiden las prevenciones dictadas repetidas veces, de las ordenanzas de policía.

Con este motivo el redactor del So'eil Jean de Nivelles, publica un artículo medio humorístico, medio colérico, aplaudiendo las nuevas disposiciones dictadas por el prefecto contra la raza canina, que serian muy eficaces, dice el articulista, si los perros supiesen leer. De otro modo, hay que castigar á los dueños de esos vagabundos digitigados que no sirven mas que para punular por las calles, levantando la pata á cada puesto y representando cuadros al vivo que la censura nos prohibiria reproducir en dibujo.

Un hábil compositor de imprenta trabajando diez horas por día, compone 12,000 letras. Contando en el año 300 días laborales, se llega á las cifras de 3 millones 600,000 letras. Así pues, el trayecto de la casilla al componedor y del componedor á la casilla, siendo por término medio de dos piés, suman 7.200,000 piés; 23,500 piés, equivalen á una milla geográfica, de suerte que el viaje hecho en un año por la mano de un compositor, es de 300 millas próximamente.

C. C.

CORREO DE HOY.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 11. Han celebrado una conferencia los señores Sanchez Bastillo y Sotolongo, acordando que el director del Banco hipotecario colonial de la Habana señor Gisbert, pase á Barcelona á desempeñar igual cargo.

La Mañana desmiente todas las noticias que publican El Imparcial, El Liberal y La Política referentes á conferencias del general Martinez Campos, en vista de una carta del señor Sagasta acerca de su viaje á Zaragoza; repite que las declaraciones del señor Balaguer en Valencia y Játiva están perfectamente dentro de la ortodoxia del partido liberal; y califica de sueño el programa que publica El Diario Español sobre una reunion fusionista.

Ha fondeado en Santander el vapor correo «Ciudad Condal» con 270 pasajeros, habiendo tenido tres defunciones á bordo durante la travesía, por lo cual han sido sometidos á cuarentena el baque y la carga.

Continua incomunicado en la cárcel el jefe de la Deuda.

Madrid 12. Los fusionistas estan satisfechos de las conferencias que han celebrado el duque de Sexto y el general Martinez Campos.

Se ha mandado poner en capilla á los tres salteadores del tren de Andalucía.

Se ha prorogado la incomunicacion del señor Quiñones.

El rio Jalon ha tenido una crecida considerable.

Esta noche llegará á San Sebastian la archiduquesa Isabel.

En la nueva reunion que ha celebrado la junta directiva de los demócratas se han firmado las circulares para organizar los comités de las provincias.

Siguen haciéndose comentarios sobre las entevistas del duque de Sexto y el general Martinez de Campos.

El conde de Puñonrostro ha tenido una larga conferencia con el señor Romeo Robledo.

La archiduquesa Isabel ha pasado por Burdeos en direccion á San Sebastian, y el sábado llegará á Madrid.

Un telegrama oficial anuncia que han sido puestos en capilla los reos de Ciudad Real y mañana serán ejecutados.

El diputado señor Rico ha traído cartas para el general Martinez Campos, quien marchará esta noche á San Sebastian para conferenciar con el señor Alonso Martinez.

Se confirma que el señor Sagasta ha salido de Panticosa en direccion á San Juan de Luz.

El sábado publicará la Gaceta la reforma de la enseñanza y la convocatoria para las elecciones.

Ha llegado á Madrid el conde de Casa Valencia.

Por el correo de hoy se remitirá á provincias á circular de los demócratas referentes á las elecciones.

La archiduquesa Isabel ha llegado á San Sebastian.

Aumenta la anarquía en Marruecos.

El conde de Xiquena ha dirigido un comunicado á los periódicos negando las suposiciones de estos.

Hay escasez de noticias.

Paris 12.

Se ha expedido una orden-circular á los prefectos, relativa á la evacuacion de sus establecimientos de enseñanza por los jesuitas, el día último de este mes.

Se dice que será reemplazado de su mando en Cherbourg el almirante Ribourt.

Un vapor tripulado por fenianos ha abordado en el punto de Cork á un buque noruego arrebatándole tres cajas llenas de fusiles, que este último llevaba; despues de este hecho ha cortado la linea telegráfica.

—El vapor «Jeddah» abandonado únicamente por capitán, ha llegado á Aden, remoleado por el «Antenor» sin ocurrir novedad á bordo.

Los periódicos republicanos dicen que el discurso de M. Gambetta tiende al sostenimiento de una política firme en el interior y pacífica en el exterior.

Paris 12.

El ministro del Interior ha dado hoy á los prefectos instrucciones sobre la aplicación de los decretos de 29 de marzo á las congregaciones de enseñanza.

El marqués de Molins anunció ayer oficialmente á M. de Freycinet que el Rey don Alfonso le habia conferido la gran cruz de Carlos III.

Londres.—En la Cámara de los comunes M. Dilke ha dicho que el Rey de Samoa ha pedido consejo á Inglaterra sobre la administracion de aquellas islas.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 13 á las 5 t.

(Recibido el 13 á las 8'48 n.)

La Caceta publica la convocatoria para las elecciones provinciales que comenzarán el 5 de Setiembre.

Se ha mandado la circular á los gobernadores.

Han sido fusilados los salteadores del tren de Andalucía.

Ha comenzado en Cuba el licenciamiento de las tropas.

Interior, 19'82.

Exterior, falta.

Bonos, 98'90.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid, 3 p<sup>s</sup> 19'825.

Barcelona, 19'88.

Palma, 19'875.

Paris, 18'425.

Coloniales, 133'75.

Ferro-carriles, Nortés, 70 cupon cortado.

**PILDORAS HOLLOWAY**



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre ó impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el curar de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Lóndres.

**Colegio de Santa Teresa**  
situado en el Caserío de Pont d'Inca.

Agradecidos al favor siempre creciente que el público ha dispensado á nuestro Establecimiento y deseando corresponder de un modo tan digno como útil no hemos reparado en gastos ni sacrificios de ningun género para mejorar los ramos de enseñanza en el mismo establecimiento y plantear al propio tiempo algunos estudios de aplicacion de los que más satisfacen las necesidades del país.

Desde 1.º de octubre próximo se abrirá una clase de Teneduría de libros y especialmente de contabilidad agrícola y otra de nociones teórico-prácticas de Agricultura destinada especialmente para los hijos de labradores á quienes se procurará inculcar los principios más elementales de la ciencia y los más necesarios para extirpar los errores y preocupaciones que impiden el rápido progreso de nuestra agricultura.

Para que los consejos teóricos vayan acompañados de una práctica racional nos hemos procurado una porcion de terreno de las mejores condiciones que nos ha sido posible para llenar el objeto.

Así mismo se les enseñará prácticamente á levantar el plano de un terreno por medio de la escuadra de agrimensor.

Conociendo también la necesidad que tienen del conocimiento y uso de ciertos instrumentos los alumnos que se dedican á otras carreras como ingenieros civiles y militares, arquitectos y otras analogas, se ha provisto el establecimiento de todos los más necesarios como son Teodolito, Grafómetro, Pantómetro, Brunjula y Niveles, sus operaciones en el campo consistirán: en el levantamiento de planos por medio de la Trigonometría, dada una base, y por otros métodos, y trasladarlos sobre el papel. Nivelacion simple y compuesta, cuyo manejo práctico les facilitará mucho la comprension de la teoría cuando se vean en el caso de hacer serios estudios en las escuelas superiores.

Para completar estos conocimientos habrá igualmente una clase de nociones de Geometría descriptiva y principios de Arquitectura práctica, que comprenderá; la proyeccion del plano de un edificio bajo escala, dibujarlo, y formar su presupuesto. Tirada de arcos y bóvedas, bajo escala, y labrarlos con yeso.

No dudamos que el público continuará dispensándonos su proteccion con la cual consideráremos muy recompensados los sacrificios que nos hemos impuesto.

Pont d' Inca 27 de Junio de 1880.

El Director: LORENZO CRUELLAS.

**BUENA OCASION**  
**PARA ADORNAR HABITACIONES.**  
Núm. 30, calle San Nicolas, núm. 30.

Lassalle hermanos, establecidos hace muchos años en la calle de San Nicolas número 29 y al lado de la Iglesia núm. 30 poseen en conocimiento del público Palmesanos que deseando realizar por completo el ramo de estamperia ofrecen á los que se dignen visitar sus establecimientos una gran rebaja de precios, como pueden justificar á continuacion.

40 por ciento de rebaja sobre 3.000 estampas de todas clases y tamaños. Asuntos religiosos, Santos, historias, vistas paisajes, planos sinópticos de todos los papas cuadros de banderas, pesos y medidas, cuadernos de dibujo figura y paisajes, mapas geográficos de España y las cinco partes del mundo á 4 reales uno, delanters para chimeas de 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16 y 18 reales una. Variado surtido de vistas para estereoscopos de 12, 18, 24 y 36 reales docena, marquisas para retratos á 10 rs. docena 1 real uno, cuadros para adornar salas y comedores de 8 reales en adelante.

Gran surtido de plumeras de Pavo-Real, y otras de 4, 6, 8, 12, 20, 22, 24 rs. uno.

**Aviso á las floristas.**

En el mismo establecimiento se encontrará un variado surtido de flores artificiales hojas, pétalos, claveles, lirios, musgo, papel alambre y demás para la confeccion con cuenta de precios.—Calle San Nicolas núm. 30 al lado de la Iglesia.

**Domingo Casanovas**  
**CIRUJANO-DENTISTA**

que tenía su gabinete en la calle de Brossa, número 1,

**SE HA TRASLADADO**

á la plaza de Santa Eulalia, número 20, principal, casa que ocupó la Sucursal del Banco de España.

**A 8, 9, y 10, rs. ciento.**

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputacion.

**CULTOS SAGRADOS.**

Día 15.

**LA ASUNCION DE MARIA**  
**I. P. EN LA CATEDRAL. B. P. EN**  
**SAN AGUSTIN.**

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Sta. Catalina de Sena esposicion á las seis á las diez misa mayor solemne con música y sermon que dirá D. Francisco Mir pbro. Vice Rector del Seminario, por la tarde á las siete una tercera parte del Rosario, y después un devoto ejercicio con música y la reserva de S. D. M.

En la Catedral fiesta solemne á su titular á las diez y media misa mayor solemne con sermon.

Día 16.

**SAN ROQUE Y SAN JACINTO**  
**CONFESORES.**

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Sta. Catalina de Sena dedicadas á la Asuncion de Maria esposicion á las seis á las diez misa mayor solemne, por la tarde los actos de coro y á las siete se rezará una tercera parte del Smo. Rosario, un devoto ejercicio con música, y un solemne Te Deum á toda orquesta para conclusion de las cuarenta horas.

**Cambio de domicilio.**

El Sr. Casanovas pone en conocimiento de sus numerosos y antiguos parroquianos y del público todo que ha trasladado su establecimiento de peluquería y perfumería á la calle de la Cadena, núm. 6.

Al ofrecerles esmerado servicio y un surtido completo de cuanto en el ramo de perfumería se ha inventado de más delicado y exquisito, pretende corresponder al siempre creciente favor que le han dispensado y al cual no sabe de qué modo corresponder, como no sea mejorando, según lo ha hecho, las condiciones del local, ampliando el surtido de todo lo concerniente al tocador y no vacilando en introducir notables rebajas en los precios de los artículos que expende, merced á ciertas combinaciones que le permiten expenderlos con inimitada economía.

El público encontrará en su establecimiento, pues, cuantos objetos se conocen en dicho ramo ó que tengan relacion con el adorno de la persona, sea del sexo que fuere, y lo mismo en el salon de peluquería, en donde se continuará sirviendo con la elegancia, esmero y pulcritud, que desde antiguo tiene acreditados.

**LECCIONES**

DE 2.º ENSEÑANZA Y FRANCÉS.  
Plaza del Mercado núm. 101, principal.  
Para las horas de clase y demás condiciones, avistarse, con el profesor, antes del 20 de Setiembre. Las lecciones empezarán el 1.º de Octubre.

**Viaje**

de recreo á Mahon.

A petición de varias personas se propone un viaje de recreo á Mahon con el vapor

**Mallorca**

el cual saldrá del puerto de Palma el día 21 del actual á las 6 de la mañana y del de Mahon el 24 de la misma.

El precio del pasaje en cubierta ida y vuelta será de 50 reales.

En caso de no suscribirse número suficiente de pasajeros, se devolverá el importe á los que hayan satisfecho y no se efectuará el viaje.

La suscripcion á dicho viaje se admitirá desde el día de hoy hasta el 18 del corriente.

Se despacha Pórticos de Sto. Domingo núm. 26.

Palma 6 de Agosto de 1880.

Los pasajeros que deseen camarote, podrán obtenerlo mediante el aumento de 30 reales para cada uno de 1.º clase y de 15 reales para cada uno de 2.º clase.

La comida será servida, tanto para los pasajeros que tengan camarotes como para los de sobre cubierta, en las dos cámaras del vapor.

Se despachan billetes en los puntos siguientes: Despacho de la Empresa Mallorquina de vapores, Agencia de los señores Escalas y Comellas, (Plaza de Copiñas), Camisería de los Sres. Pons y Bonet. (Plaza de Cort), Sucursal de la Compañía fabril «Singer» (Calle Jaime II.)

**A los viticultores.**

En la Agencia de la calle de San Bartolomé frente al Correo se facilitará á precios sumamente módicos una sustancia propia para quitar el agrio al vino sin que pueda perjudicar en lo mas mínimo á la salud por ser sumamente higiénica.

**SOCIEDAD DELALUMBRADO**  
**POR GAS.**

No habiéndose reunido número suficiente de Accionistas para celebrar la Junta General o dinaria anunciada para hoy se convoca á los mismos para la que tendrá efecto el día 4 de los corrientes á las doce de su mañana á tenor de lo que previenen los Estatutos.

Palma 1.º de Agosto de 1880.—P. A. de la J. de G.—Jacinto Feliu y Ferrá, vocal secretario.

**FERRO-CARRILES DE MALLORCA.**

El lunes 23 del próximo Agosto á las 12 de la mañana y en el local de estas oficinas (Estacion de Palma) tendrá lugar la subasta para el suministro de todo el aceite de olivas que pueda necesitarse en lo que resta de este año y durante el de 1881 con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto todos los días laborables de 9 y media de la mañana á 2 de la tarde en las espresadas oficinas, donde además se facilitarán todas las noticias que deseen los que quieran interesarse en la subasta.

Palma 31 Julio de 1880.—Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca, su Director General, Guillermo Moragues.

**¿POR QUÉ COSEER Á MANO**



ACUDD A  
**JAIME II, NUM. 4**

Palma de Mallorca

DONDE POR

**10 reales semanales**

sin entrada, ni aumento, ni adelanto alguno, se adquiere cualquier modelo de las legítimas máquinas para coser de

LA COMPAÑIA FABRIL

**SINGER**

DE NUEVA YORK.

SUCURSALES

EN TODAS LAS CAPITALES DE PROVINCIA.

JAIME II, NUM. 4.

**Importante**

A los herederos de los fallecidos en el ejército tanto de España como de Ultramar podrán dirigirse en la calle de Palacio número 15, que se les enterará de los derechos que les corresponden como herederos del difunto militar, para que puedan cobrar los alcances que en definitiva les corresponden.

Horas de despacho de 9 á 1 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde.

**Naipes**

Desde el infimo precio de 4 céntimos hasta rs. baraja se hallan de venta en la calle de Palacio—4—frente á la Diputacion.

**LA INDUSTRIAL MALLORQUINA.**

La Junta de Gobierno de esta compañía en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 20 de los Estatutos; convoca á la General para celebrar sesion ordinaria el día 18 del corriente á las seis de la tarde en el local que ocupa la fábrica de dicha sociedad.

Los señores accionistas que quieran concurrir á dicho acto, en virtud de lo dispuesto en el art. 23 deberán depositar sus títulos en la Caja social antes del día 17.

Los que deban representar á otros en la referida sesion deberán entregar en la secretaría sus respectivos poderes, ó autorizaciones que conste en documento privado hasta una hora antes de la señalada para la sesion, á tenor de lo prevenido en el artículo 24 de los mismos Estatutos.

Lo que se publica en el Boletín oficial y periódicos de esta ciudad para conocimiento de los Sres. accionistas.

Palma 2 de Agosto de 1880.—El Presidente, Andrés Barceló.—P. A. de la J. de G.—Silvano Font, Vocal secretario.

IMPRESA DE B. ROTGER.